

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fabre- te de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto 1/2 real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores 4 8 marz. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De la Correspondencia del 12.
CORREO DE ULTRAMAR.

Hoy recibimos correspondencias y periódicos de Méjico, cuyas últimas fechas alcanzan al 6 de abril.

En Orizaba continuaban nuestras tropas, habiendo llegado los ministros de Juarez señores Teran y Echevarria, y tenido algunas conferencias con el general Prim, como preliminar de las que debian verificarse el 15 ó el 20 en Puebla con los representantes de las tres potencias aliadas. Se creia que se llegase á un arreglo pacífico, en atencion á que por las instancias del general Prim habian sido levantadas las onerosas contribuciones que habia impuesto para el comercio.

—El fusilamiento del general Robles Pezuela habia causado mucho disgusto, y mayor aun el que el general Zaragoza que dictó la sentencia, se retirase á una casa de campo para no recibir á los emisarios de los aliados que fueron en demanda de perdon.

—Una carta del mismo punto nos dá las curiosas é interesantes noticias siguientes:

«La salud de nuestro ejército es inmejorable: ya han desaparecido por completo los calenturones que en Veracruz y en la marcha enervaron el tozno vigor de nuestros soldados. Una alimentacion escelente, un alojamiento que deja poco que desear en su mayor parte, y sobre todo un aire puro y refrescante, ha hecho reponer de tal modo á nuestros soldados, que su aspecto es tan marcial como á su salida de la Habana.

«Tenemos unas noches y unas mañanas deliciosas. Las mejillas van colo-

reándose con un matiz sonrosado, en términos que si nuestra permanencia se prolongara en este clima, llegarían á recobrar nuestros soldados los colores que se pierden en los trópicos.

«Empieza tambien á notarse en la poblacion y en casi toda la república una favorable reaccion hacia España y los españoles. El porte digno de nuestros soldados; los buenos modos con que tratan tanto á los blancos como á los indios; la generosidad con que hacen participar de su abundante y bien condimentado rancho á los innumerables pobres que pululan por estas calles; la exactitud con que pagan los altos precios que algunos vendedores poco escrupulosos exigen por sus miserables mercancías, les está haciendo ganar el justo concepto de ser un modelo de subordinacion y buenas maneras. No hablo nada de los jefes y oficiales, pues creeria ofenderles si tratase de exaltecer su hidalgo comportamiento y su caballerosa conducta, de que tan abundantes pruebas han dado desde su desembarco en Veracruz.

«Orizaba ha tomado un aspecto de animacion y de alegría, cual dicen sus moradores no ha tenido nunca. Las retretas, animadísimas por la noche en la calle principal donde habita el general en jefe, se ven concurridas por crecido número de señoritas, las cuales se han convencido ya de que pueden exhibir modestamente sus encantos, sin el peligro que su acalorada fantasia antes forjara por los informes de algunos periodistas poco escrupulosos. Numerosos vendedores ambulantes establecen sus reales á corta distancia de la música y á la luz reflejada por hogueras, á lo cual se a-

grega que un crecido número de indios se aproximan á escuchar las agradables armonías musicales, quedando muy apesarados al terminar, á las horas acostumbradas. Finalmente, Orizaba está de enhorabuena, y sus habitantes tendrán un verdadero pesar el día que nuestras tropas prosigan su marcha para otro punto.

«Con motivo de la proximidad de las conferencias, el ejército francés que desembarcara pocos dias ha en Veracruz, ha recibido orden de suspender su marcha, y se encuentra ahora un batallon de cazadores de Vincennes en Córdoba, otro batallon en Paso Ancho y el Potrero y el 99 línea, de dos batallones, en la Soledad, con alguna artilleria y caballería. Se cree permanezcan en dichos puntos hasta que se resuelva de una vez si se romperán ó no las hostilidades.

«Tres dias hace llegó á esta ciudad el comodoro inglés Mr. Dunlop, y muy pronto se hallará aquí el contralmirante Jurien de la Graviere. Se espera que le acompañará el general Lorencez. De modo que las tres naciones tendrán sus representantes en Orizaba, para ponerse de acuerdo respecto á las pretensiones que han de aducir en Puebla cuando se reunan con el señor Doblado. Se ha dado orden al ejército francés para trasladarse á Córdoba. Dicese que esta marcha retrógrada de 25 leguas la harán los franceses por las poco higiénicas condiciones de Tehuacan. Al efecto nuestras tropas han debido abandonar ese punto para reunirse aquí. Las de nuestros aliados salieron de su antiguo campamento el 1.º del corriente, de suerte que dentro de breves dias pasarán por aquí con direccion á Córdoba.»

—El 4 á la una de la tarde entró en Orizaba la primera brigada española procedente de Córdoba, y mandada por su jefe el bizarro brigadier Vargas, completamente restablecido del grave padecimiento que lo puso á las puertas del sepulcro.

—El 1.º los franceses que estaban en Tehuacan salieron de aquel punto retrocediendo á Córdoba.

—Había salido de Veracruz para Orizaba el convoy del parque de artillería escoltado por dos compañías de artillería de plaza.

—Otra carta de Orizaba dice que los franceses tratan de aumentar su ejército hasta diez mil hombres, y despues de hablar de lo que sufren por causa del pais añade: «Por lo demás sus jefes guardan las precauciones imaginables para su conservacion. Las marchas que hacen no pasan de dos á tres leguas; por eso habiendo salido cuatro dias antes que nuestro ejército de Veracruz pudo este alcanzarles.

«Sus convoyes son bastante pesados: razon por la cual han sufrido algun entorpecimiento en las marchas. Pero el instinto de la rapiña está aqui tan desenvuelto, que apenas se descuidan, algunas acémilas son sustraídas por el paisanaje.

«El general Almonte dice que se proponia dirigir una circular á todas las autoridades de Méjico, acompañándoles la siguiente acta, para que la firmen los que se adhieran á su pensamiento.

«En la ciudad de Méjico á.... reunidos en.... los señores generales, jefes y oficiales y ciudadanos que firman conviene en que no siendo tolerable por mas tiempo la actual forma de gobierno ni las autoridades que de ella han emanado; pues por su conducta inconsiderada se ha comprometido á la nacion en una lucha desigual é insensata con las grandes potencias de Europa, se hace de urgente necesidad desconocer el actual orden de cosas; nombrar un jefe supremo de la nacion, y de las fuerzas mejicanas que en la actualidad se hallan con las armas en la mano para que dicho jefe siendo obedecido de ellas, pueda entenderse á nombre de la nacion con los de las tropas aliadas, y asimismo promover el establecimiento de un gobierno que dé garantías suficientes á las vidas é intereses de los mejicanos, no menos que á los de los extranjeros de todas

las naciones que se hallan en el territorio de la república; y por tanto sujetan á la aprobacion de la junta de los artículos siguientes:

1.º Se desconoce la autoridad del actual presidente de la República.

«2.º Se reconoce al Excmo. señor general D. Juan Nepomuceno Almonte jefe supremo de ella y de las fuerzas que se adhieran á este plan.

«3.º Dicho Excmo. señor general queda facultado ampliamente para entrar en un avenimiento con los jefes de las fuerzas aliadas que actualmente se hallan en el territorio de República, y para convocar una asamblea nacional, que tomando en consideracion la deplorable situacion en que se encuentra el pais, declare la forma de gobierno que sea mas conveniente establecer en él, para cortar de raiz la anarquía y proporcionar á los mejicanos la paz y el orden que hace tiempo desean, á fin de reparar las perdidas enormes que han sufrido durante la guerra civil que por tantos años ha destrozado á la república entera.

«4.º Se pondrá en conocimiento del Excmo. señor D. Juan Nepomuceno Almonte esta acta, y se le manifestará al mismo tiempo la entera fé que abriga esta guarnicion, de que S. E. no negará en tan solemne ocasion sus servicios á la patria, que hoy mas que nunca los ha menester con urgencia.

«Y habiendo sido aceptados por todos los señores presentes los artículos que preceden, despues de haberse tomado debidamente en consideracion, firmaron la presente acta en el dia referido y en el orden acostumbrado.»

—En Veracruz nada de particular ocurria hasta el 8, que es la fecha de la última correspondencia. Seguian desembarcando tropas francesas, que se dirigian al interior.

—Una carta de París que tenemos á la vista, anuncia que el general Lorenz pidiere desde Méjico refuerzos de tropas de marina.

—La *Independencia Belga* llegada á Madrid, dice que se han abierto negociaciones con el Santo Padre para hacerle prever la posibilidad de la evacuacion de Roma por las tropas francesas, si continúa negándose á toda idea de transaccion; y supone que la *Patrie* ha querido preparar á sus lectores para el dia en que Pio IX prefiera desterrarse de Roma á ver en ella una guarnicion italiana.

—La *Independencia Belga*, y algunos otros periódicos, se ocupan mucho de las entrevistas que han tenido lugar entre el rey Francisco II y lord Russell, representante oficioso de Inglaterra en Roma. Hé aqui lo que hay de verdad en esto, segun una carta escrita el 3 á *La Esperanza*: «Hace tres semanas, lord Russell pidió una audiencia á S. M. siciliana, y se disponia á asistir á ella con su traje oficial, cuando el rey le avisó que le recibiria, pero sin aparato. El representante de la Gran Bretaña en Roma fué pues de frac negro al Quirinal, donde estuvo con Francisco II durante hora y media. Esta visita ha causado grande emocion entre los emigrados napolitanos. Pero nada se ha traspirado sobre la conversacion del rey con el representante inglés. Sin embargo, no seria extraño que el viaje ya anunciado del marqués de Ulloa á Londres no se combine con lo que ha pasado en esta entrevista.»

—No obstante que la prensa inglesa conviene en que *por el momento* no seria oportuna ni eficaz una intervencion en las cuestiones anglo-americanas, la opinion general de la prensa es que dentro de algun tiempo Inglaterra deberá intervenir en ellas, sea de una manera ó de otra. Ello es que el comercio inglés no puede pasar sin los productos americanos, y que la industria inglesa y francesa se resienten muchísimo de la falta de aquel gran centro de comercio, y como los intereses materiales estan á la orden de este siglo, puede esperarse de la filantropía europea que no dejará verter mas sangre en aquel pais.

—Nos escriben de Londres que el dia 6 se habia verificado una reunion de los manufactureros mas importantes de Lancastre en el palacio del conde de Ellesmore, propietario del gran canal de Bridgewater que une á Manchester y Liverpool para proveer á la subsistencia de los muchos obreros de la industria algodovera que estaban sin trabajo; pero despues de haberse debatido largamente la cuestion de acudir á la filantropía de los grandes propietarios ó dejar á la ley, poderosa aun el medio de atender á esta desgracia, se acordó luchar contra la miseria en cada localidad separadamente; emplear en cada círculo los medios extraordinarios que sea preciso adoptar, y hacer sacrificios excepcionales si

fuere necesario, pero de ningún modo consentir que los obreros reciban recursos de la aristocracia y mucho menos implorar la caridad pública, á consecuencia de lo cual se creía no se presentaría al Parlamento ninguna medida sobre este punto.

Nos escriben de Londres con fecha del 8 de mayo que á consecuencia de una decisión reciente del Almirantazgo, dos buques de madera, el *Ocean* de 82 cañones y el *Robuot* de 89, recientemente terminados en Devonport, iban á ser transformados en buques con coraza, y que las obras de transformación debían principiar el 12.

Inglaterra se ocupa con toda actividad en la constitucion de su escuadra con coraza, y ha decidido que todos los antiguos buques que no puedan transformarse, sean enviados á las colonias para destinarlos como estacionarios almacenes ú hospitales flotantes.

Nos escriben de Londres, con fecha del 10 de mayo, que por órden del almirantazgo, el navio de vapor de 131 cañones *Royal Sovereign* acababa de entrar en el astillero de Portsmouth para ser transformado.

Según el plan que se ha adoptado, este navio será rebajado hasta la batería baja y cubierto con coraza, construyéndose sobre el puente cinco cúpulas que se alzarán en el centro del buque y en la misma línea, y en cada una de las cuales habrá dos cañones Armstrong de un nuevo modelo. Cuando el *Royal Sovereign* haya sido transformado, recibirá una arboladura para que pueda navegar con vela lo mismo que con vapor.

Se dice que van á ser transformados según el mismo sistema otros cinco navios de 130 y 120 cañones.

Londres 10.—Lord Palmerston contestó á la acusacion de que la usala inteligencia con Francia motiva los armamentos, diciendo que en los Estados Unidos, ambos gobiernos siguen una política idéntica: que respecto á Italia, Francia é Inglaterra pueden diferir en algunos pormenores, pero que son idénticos sus sentimientos generosos respecto á la Península italiana.

El ministro Layard dijo que Mr. Mercier habia ido á Richmond sin intenciones de su gobierno y que su viaje no tiene objeto político. Añadió que el estado de la hacienda en la India es satisfactorio.

MAHON 18 DE MAYO.

Efemérides.

1291.

Apodéranse de Acre los infieles, y el gran maestro del Temple, Gaudini, se atrincheró con los suyos en el cuartel de su órden, resuelto á defenderse á todo trance.

1361.

Publicase en Calatayud la paz que acababa de ajustarse entre los reyes de Aragón y Castilla por mediacion del cardenal Guido de Bolonia, legado del Sumo Pontífice.

1392.

Ríndese Palermo al duque de Montblanch por la gran pericia militar de Bernardo de Cabrera.

1429.

La Doncella de Orleans traba en Patay un combate con los ingleses, y los derrota, causándoles la pérdida de dos mil hombres, y haciendo prisioneros al general Talbot y otros jefes.

1684.

Bombardeo de Génova por los franceses.

Para dar á varias maderas el aspecto de la caoba, se empieza por frotar la madera con ácido nítrico (agua fuerte), estendido en agua; enseguida se les aplica con un pequeño cepillo suave ó un pincel, una ó dos capas de una disolucion que se habrá preparado con 50 gramos de sangre de drago y 15 gramos de carbonato de sosa en un litro de alcohol, filtrado de antemano. Una vez seca esta tintura, se aplica por encima, y de la misma manera, otra composicion hecha con 50 gramos de plata, disuelta precisamente en un litro de alcohol, y en el que se habrán hecho fundir 8 gramos de carbonato de sosa. Una vez seca esta segunda capa de tintura, se pule la madera alternativamente con la piedra pomez y un pedacito de haya, hervida en aceite de linaza.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE EL DIARIO DE MENORCA.

Nueva-York 23 Abril 1862.

Sr. Director del DIARIO DE MENORCA,

Muy señor mio: De poca monta son los hechos de armas que han tenido lugar estos dias, si consideramos lo mucho que se espera y se promete para dentro un corto plazo.

El ataque de Yorktown se vá defiriendo por calcular la magnitud de tal operacion. Efectivamente, los confederados se han reforzado mucho en aquel punto, y se teme pasar por la mengua de no poderlos rendir ó vencer, y mas porque en algunos recientes encuentros han salido escamadas las tropas del norte (cuidado que hablo con toda imparcialidad.) Delante Yorktown hubo una escaramuza entre algunos regimientos de ambas partes, y se llevaron

la peor parte los federales. A las inmediaciones de Savannah quisó avanzar un regimiento para practicar un reconocimiento y fué sorprendido por el enemigo, que lo derrotó, causándole muchas bajas y hoy se sabe (aunque no se dice claramente) que una division del general Burnside compuesta de unos cinco mil hombres ha sufrido un descalabro al intentar el desembarcar en un punto de la Carolina del Norte. Verdad es que por otros lugares los federales se van apoderando de algunos pueblos por no presentarseles mas que poca ó ninguna resistencia; pero esto no tiene casi ninguna significacion. En la Florida, diré, han ocupado á Apalachicola, pero al mismo tiempo han evacuado á Jacksonville por temer un ataque del enemigo.

La confederacion del Sur ha entrado en el periodo de los grandes esfuerzos y sacrificios, pues vemos que su Presidente acaba de recomendar al Congreso la votacion de un bill para proceder á una conscripcion nacional, debiendo tomar las armas todos los ciudadanos desde 18 á 35 años. Por falta de suficientes armas se dan picas á algunos regimientos, y para el aumento de la artilleria se van fundiendo las campanas de las iglesias. En fin la guerra se quiere llevar á todo trance.

El gobierno federal de lo que se ocupa en extremo estos dias, es de aumentar el personal de sanidad militar, pues entre el gran número de heridos que van teniendo los ejércitos y las enfermedades que el verano trae consigo, en los campamentos se vá viendo que los médicos, las ambulancias y los hospitales no han de ser en número mezquino.

Los dos prisioneros tomados en Tanger (el teniente del *Sumpter* y el ex-consul de Cádiz) llegaron ya á Boston siempre conducidos con grilletes, pero al llegar á dicha ciudad el Fiscal del gobierno mandó quitarles los hierros y los dejó ir bajo palabra de honor hasta esperar lo que el gobierno dispone con ellos.

El general Beauregard se está fortificando en Corinth y poniendo en jaque al gran ejército federal del Oeste.

No se habla ya de estar en inminente riesgo de ser tomada Nueva Orleans, mucho, muchísimo hay que hacer para llegar los federales á tal punto.

Mañana ó pasado saldrá del arsenal de esta, otro buque blindado que acaba de construirse montando seis cañones. Hace unos dias tuve permiso para visitarle. Este es lo que se puede llamar un verdadero buque forrado de hierro. La casilla para el timonero es de ocho planchas de mucho grueso. Omito hacerles de estos buques una descripcion, no dudando que por otras vías la adquiriran por sí.

Se repite siempre afectísimo S. S.

El Suscriptor ausente.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Felix capuchino y San Venancio.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen, en su propia iglesia, privilegiada.

En la misma iglesia continúan con notable solemnidad los devotos ejercicios del mes de María, siendo el objeto de la plática de hoy sobre la Profecía de Simeon.

SANTO DE MAÑANA.

San Pedro Celestino papa y San Ivo abogado.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 43 ms.—Pónese á las 7 h. y 10 ms.

LUNA.—Sale á las 11 h. 42 ms. de la N.—Se pone á las 9 h. y 14 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 17 de mayo de 1862.

Servicio para el 18.

Gefe de día: D. Dámaso Rodríguez y Garcia, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12.

Parada, hospital y provisiones, Granada.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

SALIDAS.

Para Palma laud esp. Carmen, de 14 t., pat. Matias Garcia con 6 trip., 6 pas. y lastre.

Para Argel pailebot esp. Jóven Africano de 32 ts., cap. D. Bartolomé MasPOCH con 8 trip., 13 pas., sillares y efectos.

Para idem pailebot esp. Gallo de oro de 47 ts., cap. D. Miguel Hernandez con 40 trip., 23 pas., sillares y efectos.

AVISOS OFICIALES.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que el día 26 de los corrientes á las once de la mañana y ante el Juzgado de paz de Alayor por delegacion de este de primera instancia, se procederá á la subasta y remate siendo la postura competente, de un campillo de 5 barcillas sembradio sito en la costa de Llimpa del término de Alayor y de cuatro campillos de 1 cuartera 4 barcillas sitos en San Pere non del propio término, pertenecientes todos á los hermanos Juan y Miguel Uguet y Pons; á tenor del pliego de condiciones que estará de manifiesto en poder del pregonero de dicha villa. Dado en Mahon á 5 de Mayo de 1862.—Facundo Cortadellas.—Por su mandado.—Juan Pons, Esn.º

AVISOS DE SOCIEDADES.

Sociedad anónima INDUSTRIA MAHONESA.

La junta general extraordinaria que debia celebrarse el día 11 del corriente, aplazóse para el domingo 8 de Junio próximo venidero, segun se avisó á los señores accionistas por medio de anuncio inserto en el número de este periódico correspondiente al espresado día 11. Se recuerda, pues, que el nombramiento de un nuevo Director de la Sociedad, es el único objeto de dicha junta general, y que esta tendrá lugar á las cuatro de la tarde del referido día 8 de Junio, en el salon del establecimiento.

Por si en dicho día no concurriese la representacion de la mitad del capital social que prescribe el artículo 19 de los Estatutos, queda ya convocada nueva junta para el día siguiente lunes 9 en el mismo sitio y hora, y con arreglo al artículo 20, serán valederas sus decisiones cualquiera que sea el número de los señores concurrentes.

Debiendo quedar formada el día 31 del actual la lista que previene el artículo 16 del reglamento, es preciso que los señores accionistas que hayan de asistir en representacion de otros y no tengan ya presentadas sus credenciales á virtud de la anterior convocatoria, lo verifiquen antes del referido día 31 en el despacho del infrascrito, calle del Bastion núm.º 43; en el concepto de que los firmantes de dichas credenciales podrán otorgar y presentar otras antes del día citado, ó bien asistir personalmente á la reunion y emitir sus votos.—Mahon 16 de Mayo de 1862.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno.—Jaime Villalonga, Srío.

ANUNCIOS.

GRAN DEPOSITO DE AZUFRE, procedente del

DE D. JUAN DOTTI, DE BARCELONA.

Farmacia de Sintés, Calle de las Moreras N.º 6, Mahon.

La eficacia del azuframiento para la curacion del oidium Tuckeri está ya probado en esta isla por los innumerables resultados obtenidos el año próximo pasado, resultados que han

convencido hasta á los mas incrédulos. Lo que conviene ahora es procurar aplicar el remedio con la mayor economía y el mejor método posible, lo que se logrará gastando los verdaderos azufres flor é instrumentos adecuados á este objeto. Ofrezco pues á todos los interesados en ello mi depósito, en el cual he procurado reunir artículos de superior calidad y venderlos á precios módicos.

En la Litografía calle Anunciador número 27 se admiten suscritores la interesante novela del acreditado escritor D. R. Ortega y Trias **EL BARBERO DE SEVILLA**, cuyos prospectos y primera entrega se hallan de manifiesto.

El precio de las entregas es el mismo que las del Cura de Aldea.

ABANICOS.

En la tienda librería de D. Domingo Orfila, calle del Arraval n.º se ha recibido un completo y variado surtido, que se espenderán á precios equitativos.

La casa número 55 y 57 de la calle del Cos de Gracia está para vender. Informarán en el número 41 de la calle del Bastion.

En las carnicerías números 5 y se hallará carne fresca de buey de carnero, á peseta la carnicera.

TEATRO.

GABINETE DE FIGURAS DE CERA.

A fin de que los habitantes de esta poblacion residentes en el campo, puedan disfrutar de la agradable vista que ofrece dicho Gabinete, ha resuelto su Director ponerlo de manifiesto en los días festivos á las horas siguientes:

Desde las 10 de la mañana hasta la una de la tarde, y desde las 6 hasta las 8; permaneciendo luego abierto durante las horas ya anunciadas, es decir, desde las 8 de la noche hasta las 10 $\frac{1}{2}$.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospital.

Director y editor responsable, **JOSE HOSPITAL.**

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.